

Budget participatif 2018 : une participation record, en hausse de 25%

Anne Hidalgo, Maire de Paris, et son adjointe Pauline Véron, ont dévoilé mardi les projets choisis par les Parisiennes et les Parisiens lors du vote du Budget Participatif 2018. La participation a enregistré un nouveau record, avec 210.793 votants, en hausse de 25,5% par rapport à l'année précédente.

Le Budget participatif, créé en 2014 par Anne Hidalgo et son adjointe Pauline Véron, a battu cette année un nouveau record de participation. 210.793 Parisiennes et Parisiens ont participé au vote, soit une hausse de plus de 25,5% par rapport à l'année précédente.

Dans le détail, 127.880 personnes ont voté sur le site internet ou dans les urnes physiques présentes dans les arrondissements, avec une très forte hausse du vote papier (+48%). 79.748 jeunes ont voté dans les écoles et les collèges. 3 165 personnes ont voté dans le cadre du budget participatif des bailleurs sociaux de la Ville de Paris.

7 projets mis en œuvre à l'échelle de Paris

Les Parisiennes et les Parisiens ont adopté sept projets qui seront mis en œuvre à l'échelle de toute la capitale, pour un montant total de 31,7M€ :

- Plus d'efficacité pour la propreté (37.111 votants)
- Paris championne du climat (29.988 votants)
- Prévenir et guérir : priorité santé pour les quartiers populaires (23.676 votants)
- Une voirie pour toutes les mobilités (23.056 votants)
- Pour une gestion de l'eau améliorée (20.891 votants)
- Quartiers populaires : reconquête de la Petite Ceinture (19.211 votants)
- Du sport pour toutes et tous dans les quartiers populaires (16.253 votants)

La présentation détaillée de ces projets est disponible sur le site budgetparticipatif.paris.

Des dizaines de projets verront également le jour à l'échelle des arrondissements. Chaque mairie d'arrondissement présentera ses lauréats. Pour les seuls quartiers populaires, ce sont 51 nouveaux projets qui verront le jour grâce à ce scrutin, pour un budget total de 36,4 M€.

Un rendez-vous démocratique majeur

« Cette participation record démontre que le Budget participatif s'est installé au fil des années

comme un rendez-vous majeur de la démocratie locale à Paris. C'est une fierté pour toute l'équipe municipale. Ce dispositif innovant s'est déjà traduit par 1.316 réalisations locales depuis

2014. Chacune d'elle atteste de l'impact très concret de cette démarche pour améliorer la vie

quotidienne des Parisiennes et des Parisiens », salue Anne Hidalgo, Maire de Paris.

« Le succès de cette édition 2018 est le fruit d'un très bel investissement des porteurs de projets,

qui ont fait campagne pour que leurs idées soient adoptées, et des équipes de la Ville de Paris, à

l'image des ambassadeurs du budget participatif qui géraient les urnes. L'expérience acquise au

fil des cinq éditions de Budget participatif montre qu'une autre manière de faire de la politique et

de fabriquer du commun est possible. L'association des Parisiennes et des Parisiens à la

construction de la ville nous enrichit toutes et tous », salue Pauline Véron, adjointe à la Maire de

Paris en charge de la démocratie locale et de la participation citoyenne.

Depuis 2014, Anne Hidalgo et son équipe ont considérablement renforcé les dispositifs de

participation citoyenne à Paris. De nombreuses mesures se sont ajoutées au Budget participatif :

carte citoyenne, dispositif de e-pétition, conseil des générations futures, etc.

Vous pouvez consulter les réalisations du Budget Participatif de Paris sur budgetparticipatif.paris.

Contact presse: Fiona Guitard / presse@paris.fr / 01 42 76 49 61